
 

 

學生問學生問學生問學生問：「：「：「：「當署長會很累嗎當署長會很累嗎當署長會很累嗎當署長會很累嗎？」？」？」？」    

 

（文 / 署長室劉玉龍；圖 / 秘書室張樹林提供） 

國教署長吳清山於南北公務行程中，撥出時間到學校鼓舞教育工作者士氣，感謝教師

提攜照顧學生，並為協助學校解決辦學困，於 6 月 24 日下午前往苗栗縣訪視，參訪苗栗

農工和苗栗高中兩所國立學校。 

 

苗栗農工加工科二年級陳苡婷同學問署長說：「當署長會很累嗎？」署長笑著回答：「這

是個好問題，我覺得壓力大、工作重，但只要勇於承擔責任，秉持『正向思考、樂觀面對、

化解阻力、迎向未來』16 字箴言，就可以將事情做好，就不會累。」生電科一年級劉廣財

是新住民之子，母親來自宏都拉斯，問署長會講西班牙語嗎？教大家說「你好─窩拉」、「再

見─阿迪窩斯」兩句。 

 

署長和兩所學校學生座談時，先問學生是否喜歡自己念的科別？詢問參與社團活動的

情形，鼓勵學生學習與人相處的群己互動，學習領導與被領導的能力，並強調只要肯努力

就會有機會，就會有希望，一定要有鬥志！以苗栗高中熱舞社吳美萱、張毓珊兩位新舊社

長示範跳舞熱身動作為例，說做任何事都要有充分的準備。 

 

▲與苗栗農工學生座談後留影。 



 

 

署長聽陳進通校長簡報後，稱讚校長一年來很努力，表現非常稱職，苗農未來一定可

以更好。以今年會考一免新生報到情形，可以「12 年國教，高職學生呱呱叫」，將來一定

會更好。勉勵學校教育人員，多元成就表現，技職教育再造，所謂「一技之長，亮麗一生」，

學校突出的表現都是老師們的努力成果。 

 

苗栗高中王先念校長簡報表示，所有苗中的好表現都是學校同仁的努力成果，苗中寒

假不上輔導課，而是開辦 18 個活動營隊，要培養學生各項帶得走的能力，朝「在地就學，

打造卓越」目標經營。署長巡視校園時，在苗中活動中心與榮獲全國第三名的籃球隊合照，

勉勵學生多努力、苦練，爭取全國冠軍，署長說：「明年臺北比賽，去看你們。」讓師生

樂開懷；與青少年桌球國手郭家妘同學小試一下身手。 

 

苗栗縣教育處劉火欽處長全程陪同，致詞勉勵學校安排人員到國中端作招生說明，讓

國中生明白各類科的學習內容和發展特性，配合 12 年國教做適性發展選擇，將學生留在

苗栗縣內就讀。 

 

署長表示會後要趕回臺北參加電視台錄影座談，對學校所提出設備需求和問題，會由

署內承辦人員協助解決，感謝家長和學校老師共同為教育的付出，讓教育環境變好，是我

們這一代人的責任。 

▲訪視苗栗高中與籃球隊合照。 


